

**CITLALLI, A CARGO****Nace la Secretaría de las Mujeres**

Claudia Sheinbaum anunció la creación de la Secretaría de las Mujeres, la cual sustituirá al Instituto Nacional de las Mujeres. Citlalli Hernández será la encargada. **Pág. 5**

**SUSTITUYE AL INMUJERES**

# Crean Secretaría de las Mujeres

JAVIER DIVANY

**Claudia Sheinbaum informó que la titular de la nueva dependencia será Citlalli Hernández Mora**

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció la creación de la Secretaría de las Mujeres, la cual sustituirá al Instituto Nacional de las Mujeres en la próxima administración. Para encabezar la nueva dependencia, designó a Citlalli Hernández Mora como su titular.

"Después de un análisis profundo, de opiniones de compañeras, de la propia titular del Instituto de las Mujeres, tomé la decisión de hacer secretaria el Instituto de las Mujeres", anunció Sheinbaum en conferencia de prensa.

La primera gran encomienda de Hernández Mora será la implementación del sistema de cuidados, el cual comenzará a atender a las mujeres jornaleras en el norte del país, y a las trabajadoras de maquila en Ciudad Juárez.

Además, tendrá la responsabilidad de atender los casos de violencia de género en las comunidades más marginadas para garantizar el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia.

Actualmente (Inmujeres) es la insti-

tución encargada de dirigir la política nacional para lograr la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, a través de la institucionalización y transversalización de la perspectiva de género en las acciones del Estado Mexicano.

Según la Ley de Inmujeres, la titular del instituto la elige el Presidente de la República de una terna propuesta por consenso de la Junta de Gobierno.

A partir del próximo sexenio, esa responsabilidad recaerá en la Secretaría de las Mujeres, aunque primero deberá haber una reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para crearla formalmente.

Para encabezar la nueva Secretaría, Sheinbaum nombró a Citlalli Hernández, quien actualmente es secretaria general de Morena. En su trayectoria, destaca ser fundadora de la Internacional Feminista que agrupa mujeres, militantes y de política de izquierda, además de que ha sido legisladora federal.

"El tener una secretaria permite garantizar que los temas transversales se cumplan, pero queremos elevarlo a Secretaría porque hoy el Instituto de las Mujeres es más bien normativo, y nosotros queremos que los derechos de las mujeres lleguen a todos los rincones del país", dijo la presidenta electa.



Hernández aseguró que con la decisión de Sheinbaum de elevar a Secretaria a Inmujeres pondrá en el centro de la política pública temas como las oportunidades y la igualdad de género.

“Sé del compromiso de la doctora Claudia Sheinbaum con las mujeres de México y sé que esta Secretaría de Mujeres del Gobierno de México que hoy se anuncia permitirá que los objetivos que ella ha planteado en campaña se materialicen desde una visión de género transversal”.

También destacó que el objetivo de la nueva dependencia será brindarle oportunidades a todas las mujeres, quienes hasta hasta hace unos años no las tenían por su condición de género.

“Contar con la primera secretaria de mujeres en el gobierno de México abre sin duda la posibilidad de que durante el gobierno de la doctora Claudia Shein-

baum, y como ella lo ha planteado, el sueño de nuestras abuelas se materialice, porque buscamos que las niñas que nacen y que crecen en estos días cuenten con mejores condiciones de vida, con mayor igualdad, sin discriminación, y que el sufrimiento, las frustraciones, la indignación, la injusticia, la desigualdad y las puertas cerradas que tuvieron nuestras abuelas queden en el pasado”, comentó la aún senadora.

Hernández añadió que otros de sus objetivos son la prohibición de las terapias de conversión, fomentar políticas a favor de los derechos de la comunidad LGBTQ+, y llevar a todas las comunidades de la República mexicana la cartilla de derechos de las mujeres.

## ENCOMIENDA

**LA PRIMERA** gran encomienda de

Hernández Mora será la implementación del sistema de cuidados, el cual comenzará a atender a las mujeres jornaleras en el norte del país, y a las trabajadoras de maquila en Ciudad Juárez

En su trayectoria, Hernández destaca ser fundadora de la Internacional Feminista que agrupa mujeres, militantes y de política de izquierda, además fue legisladora federal



Sheinbaum en conferencia de prensa junto a Citlalli Hernández